

En su mayoría las estructuras sufrieron filtraciones y voladuras de techos por los fuertes vientos

Más de cien recintos educacionales registraron daños debido a las lluvias

A pesar de la gran cantidad de escuelas y liceos afectados, no todos han suspendido sus clases. Los más graves se encuentran evaluando los daños y las reparaciones que serán necesarias.

Por Estefany Cisternas Bastias
 estefanycisternas@diarioelsur.cl

El Seremi de Educación del Biobío, Carlos Benedetti, reveló este lunes que 22 comunas reportaron daños de diversa magnitud en sus establecimientos educacionales, esto después de las últimas intensas lluvias con fuertes ráfagas de vientos. En total son 124 los establecimientos que con daños, distribuidos en las comunas de Mulchén, Quilaco, Antuco, Talcahuano, Santa Bárbara, Hualpén, Laja, Lota, Quilleco, Contulmo, Santa Juana, Coronel, Nacimiento, San Pedro de la Paz, San Rosendo, Los Ángeles, Arauco, Tucapel, Curanilahue, Tomé, Los Álamos y Lebu.

Algunos de estos establecimientos presentan pequeños daños, como filtraciones de agua en las aulas, lo que no impidió la continuación de las clases tras resolver el problema. Pero en algunos casos el daño es mayor, por lo cual serán necesarias reparaciones más grandes, como es la situación de la comuna de Mulchén y su colegio Sacerdote Alejandro Manera. "Tuvimos un colegio que está muy dañado, el colegio Sacerdote Alejandro Manera. Ahí hay que levantar un proyecto de conservación, principalmente conseguir los recursos, estimamos que vamos a estar sobre los 300 millones de pesos a requerir para mejorar estas instalaciones. Por el momento las clases se encuentran



La escuela de Mulchén Sacerdote Alejandro Manera sufrió una gran voladura de techumbre por las lluvias.

• Suspensión de clases

En la Región ayer hubo 89 establecimientos con suspensión de clases, evaluando día a día el estado para generar las condiciones seguras del retorno a clases.

suspendidas en dicho establecimiento educacional, se van a retomar el próximo día lunes", contó el alcalde, Jorge Rivas.

ESTRUCTURAS DAÑADAS

El colegio de Mulchén sufrió afectación en el segundo nivel producto de la caída de agua y el levantamiento que se produjo en la techumbre ante vientos de más de 150 kilómetros por hora. De momento un equipo de construcción se encuentra haciendo un

diagnóstico de los daños, para posteriormente conseguir los recursos y ejecutar las reparaciones.

Una situación parecida experimentó la comuna de Hualpén en dos establecimientos: la Escuela Alonkura y el liceo Pedro del Río Zañartu. El director del DAEM (Dirección de Administración de Educación Municipal), Rubén Salazar, relató que en el primer recinto educacional hubo un proyecto de emergencia que se entregó el año pasado, pero con este in-

vierno las reparaciones nuevas se volvieron a dañar. "Un viento presionó mucho la techumbre y trajo como consecuencia que la desprendió, es decir, hay una porción de las planchas que se desprendieron y eso está a la vista actualmente, tenemos salas que se están mojando, no solamente por la filtración que ha entrado por las ventanas, sino que también directamente en la techumbre. Estamos con un problema muy delicado en ese espacio educativo,

que está afectando no solamente a los 380 alumnos que allí estudian, sino que también a 80 funcionarios que trabajan", recalzó Salazar. A lo anterior se suma, también por el viento, filtraciones de agua por el movimiento del techo del Liceo Pedro del Río Zañartu. Ambas obras requieren grandes recursos nuevamente para su reparación y planes de contingencia, para ver si deben moverse con un grupo de estudiantes a otro establecimiento educacional. La totalidad de alumnos, entre ambos establecimientos, suma aproximadamente 680 jóvenes.

Desde Santa Juana indicaron que el Liceo Nueva Zelandia tuvo la mayor afectación en el área técnico profesional, por lo cual los estudiantes fueron reubicados en las propias instalaciones del liceo mientras se desarrollan trabajos para reparar el tendido eléctrico que fue afectado por los fuertes vientos. Asimismo, durante esta semana estarán realizando trabajos para reparar goteras y realizar construcciones de emergencia en los distintos establecimientos educacionales con filtraciones. Y en Talcahuano, otra de las comunas con establecimientos con daños, suspendió hasta hoy las clases en la Escuela México y Colegio Los Lobos. Otros establecimientos estuvieron sin clases debido a los cortes de electricidad, pero solo la sala cuna Monte Redondo seguirá sin clases por falta de suministro eléctrico.

22

comunidades del Biobío reportaron a la Seremi de Educación algún tipo de afectación en sus establecimientos.

680

estudiantes de Hualpén se verían afectados por los daños causados tras los vientos en dos recintos educacionales.